
 
 
 

 
有關增建公屋及交代公屋輪候數據事宜  

 
背景  
 
     屯門區議會工商業及房屋委員會（下稱「工房委」）曾於本年 8 月 1

日舉行的第五次會議上，討論「要求增建公屋及交代公屋輪候數據」的議

題（附件一），由於房屋署常設代表未能即席提供相關數據，工房委主席

決定續議上述議題，並邀請房屋署派出申請組的代表出席下一次會議，回

應委員的查詢。  

 

2.    工房委於 10 月 3 日舉行的第六次會議上續議上述議題。然而，房屋

署未能安排相關組別的代表出席會議，只提交了兩份書面回覆（附件二及

三）。工房委認為房屋署的書面回覆未能有效回應委員的查詢，故通過將

議題提升至區議會層面跟進，並期望署方能派代表出席會議。  

 

跟進安排  
 
3.    經屯門區議會主席同意，現隨本文件夾附工房委上述的討論文件及

署方相關的書面回覆（附件一至三），以供是次區議會會議上跟進。  

 

 

 
屯門區議會秘書處  
日期： 2016 年 10 月 13 日  
 
 

 屯門區議會文件 2016 年第 33 號  

       2016 年 11 月 1 日討論  



要求增建公屋及交代公屋輪候數據 

現時公屋輪候人數眾多，已有超過 15萬宗一般申請、13萬宗非長者

一人申請，不少申請人已等候超過 5、6年，單身更肯定超過 10年，

遠遠超過政府「三年上樓」承諾。而公屋供應遠遠追不上需求，而私

人物業的售價及租金都仍然高企，令市民生活捉襟見肘。有市民亦反

映 4、5人家庭的公屋申請輪候時間較長。 

故此，我們要求當局： 

(一) 增建公屋及資助房屋，加快上樓； 

(二) 交代濫用公屋數字，並加強巡查公屋濫用情況，尤其長期空置

問題； 

(三) 交代現時各個公屋申請組別的輪候申請數目，包括一般家庭、

長者、非長者一人申請及天倫樂優先配屋計劃； 

(四) 交代現時各個組別及各區的平均輪候時間，包括一般家庭（2

人、3人、4人、5人、6人、7人或以上各類組別的輪候時間）、

長者、非長者一人申請及天倫樂優先配屋計劃； 

(五) 交代申請人由完成詳細資格審查後，至接受編配公屋的平均所

需時間； 

(六) 交代全港各區即將落成及規劃中的公屋及資助房屋的詳情，包

括預計入伙時間、單位數量。 

請各委員支持及指正! 

屯門區議員  

何杏梅、黃麗嫦 

林頌鎧、朱順雅 

2016年 7月 15日 
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